

Lycée Kyoto le 18 avril 2020

La section « SNETAP-FSU »  
Lycée Kyoto  
29 rue de la Fraternité  
86 000 Poitiers

à : Monsieur le Directeur Régional de l'Alimentation, de l'Agriculture et de la Forêt  
s/c de Monsieur le Chef du Service Régional de la Formation et du Développement  
s/c de Monsieur le Proviseur du lycée Kyoto

Objet : suppression d' un demi poste «lettres-histoire» pour la rentrée 2020

Monsieur le Directeur Régional,

Un poste de lettres-histoire n'apparaît plus au mouvement des titulaires en 2020.  
Nous apprenons que ce poste va être supprimé à 50 %.

Les enseignantes qui occupaient le poste jusqu'à présent n'étaient pas en sous service. Les effectifs n'ont pas baissé au lycée Kyoto. Il n'y a pas eu de réforme du bac général, pas de réforme du bac techno. Aussi, rien ne justifie à priori cette suppression.

Certes, des dédoublements « non réglementaires» au vu des nouvelles grilles horaires sont pratiqués dans les classes de seconde SAPAT en histoire-géographie et en français en 1ere SAPAT, classes qui comptent 32 élèves. Ils représentent 2 heures-prof. Ils sont nécessaires pour le bien des élèves. Ils sont nécessaires et malheureusement pas suffisants au vu des difficultés des élèves (une proportion importante venant de Capa).

Les calculs proposés sont effectués sur un prévisionnel qui ne prend pas en compte ou très peu le « non affecté ». Ce n'est pas normal. Le français et l'histoire-géographie ont toute leur place dans le « non affecté ». Comme toutes les autres disciplines tant les besoins sont énormes.

Il y a 2h de français, 1,5h d'histoire par semaine en bac pro, 1h d'expression en BTS. Comment peut-on rogner sur ces matières ? D'autant plus que pour accompagner les élèves qui viennent dans une proportion croissante de Capa vers le bac pro, ou de bac pro vers le BTS, il faut recourir aux HSE chaque année. Or les HSE doivent correspondre à un besoin exceptionnel. Ces HSE devraient être converties en heures poste et non pas aller vers la suppression d'un poste ! Il n'est pas possible de supprimer un demi-poste et faire appel à des HSA et HSE ! Les personnels ne pourraient accepter cette décision.

Voilà pour la situation au lycée Kyoto avant la période « corona virus ».

Depuis, le corona virus montre à quel point les services publics sont importants. Et pourtant ils sont affaiblis depuis plusieurs décennies.

Maintenant, il est urgent que l'enseignement agricole public valorise et soutienne la filière services (Services aux personnes et aux territoires, Développement et animation des territoire) à la hauteur des réels besoins :

- une décharge pour les enseignants d'EFS qui préparent les salles pour les TPE. (6x16 TP). Comme elle existe pour les laboratoires.
- Le maintien du poste lettres-histoire à temps plein avec une confirmation rapide.
- La transformation des HSE en heure-poste.

Rappelons que les enseignantes se chargent de trouver des stages pour 96 élèves dans un secteur très concurrentiel (transformation du bac pro SPVL en bac pro « animation enfance-personne âgée » dans un lycée privé, à 15 élèves, à 500 m du lycée Kyoto), que les stages se divisent en 2 périodes en seconde, qu'il y a, en 1ère une spécificité «services aux territoires » qui n'est pas aisée à trouver.

Soucieux de l'intérêt que vous portez à la formation de la jeunesse et à la situation de notre EPL, veuillez recevoir, Monsieur le Directeur Régional, l'expression de notre profond attachement au service public d'éducation et de formation.

Pour la section locale du Snetap-FSU,  
Patricia Blandel, secrétaire de section